

par un souvenir cher au cœur, sur l'apologétique éloquente d'une sainte vie sacerdotale, faisant un appel réitéré au principe de foi, engourdi au fond de l'âme, mais susceptible encore de frémissement au contact de son objet propre, car "*per habitum fidei, inclinatur mens hominis ad assentiendum his quæ conveniunt rectæ fidei et non aliis.*" 2. 2. 1. 4. 3^{um}. Cette parole de St Thomas d'Aquin est illustrée dans ce passage d'un commentaire vivant, supérieur au commentaire scholastique de Cajetan, pourtant si vrai et si beau. On se prend à regretter qu'il y ait trop peu de pages de cette allure. . Mais le sympathique professeur l'a voulu ainsi : son ouvrage s'adresse plus aux théologiens de métier qu'aux simples fidèles. Faut-il lui faire un reproche de ne pas être facilement accessible aux profanes, lorsqu'il déclare ne les avoir pas visés ?

R. M. R.

Les Légendes du Saint Sépulcre, par le comte A. COURET.

Prix : broché, 1 fr. 50. Paris, 5, rue Bayard.

Comme le dit l'auteur, en une préface d'une gracieuse poésie, la légende, " qui donne une âme aux monuments " abonde sur la basilique du Saint Sépulcre. " Elle rayonne sur son dôme ; elle se penche palpitante, sur sa tour mutilée ; elle s'agenouille, plaintive, sur son parvis ; elle se glisse sous ses voûtes disjointes, et s'enlace comme le lierre autour de ses colonnes couleur d'améthyste, œuvre de sainte Hélène ; elle sanglote à demi-voix dans ses cryptes mystérieuses, et enguirlande de son rameau d'or ses augustes et multiples autels. . . . " On éprouvera ces sensations variées en parcourant ces pages, en lisant ces récits, dont plusieurs sont des plus dramatiques. C'est une réédition, mais pour le plus grand nombre, c'est une nouveauté que ce volume déjà ancien, et depuis plus de dix ans totalement épuisé. Il se représente aujourd'hui sous une jolie parure qui n'est pas sans cachet.